
VERBALE CONSIGLIO PASTORALE PARROCCHIALE 

DEL 15 NOVEMBRE 2023 

 

 

Assenti: Berini Mario, Berlusconi Maria Grazia, Gorletta Mario 

Partecipanti esterni al Consiglio: sig. Marco e sig. Romano 

 

 

ORGANIZZAZIONE VISITA ARCIVESCOVO DI MILANO 

Dopo la recita della Compieta, Don Maurizio ha condiviso con i consiglieri le informazioni 

attualmente note e ciò che si è già pensato per la visita di Mons. Delpini in programma per la sera di 

venerdì 24 novembre, nell’ambito delle celebrazioni per il centesimo anniversario della posa della 

prima pietra della nostra chiesa parrocchiale. 

L’Arcivescovo celebrerà la Santa Messa alle ore 21.00. Avendo un precedente impegno alle 18.30, 

si presume che non riuscirà ad arrivare con largo anticipo e che, al termine della celebrazione, potrà 

fermarsi solo per un breve saluto. 

Alla Messa sono stati invitati tutti i sacerdoti e religiosi nativi della nostra parrocchia o che vi hanno 

operato, la maggior parte dei quali ad oggi non ha ancora dato riscontro. Saranno inoltre presenti 

Mons. Pagani e altri parroci del decanato, oltre al diacono Tullio. 

I celebranti si vestiranno in cripta e raggiungeranno la chiesa con una breve processione. 

L’animazione del canto sarà gestita dalla corale, a cui si aggiungeranno alcuni bambini e 

adolescenti per il canto dell’Alleluia; sempre i giovani eseguiranno il canto iniziale e un canto di 

ringraziamento. Le prove, aperte a chiunque vorrà unirsi al gruppo, si svolgeranno martedì 21 

novembre alle ore 21.00 in chiesa. 

Il sig. Romano si è reso disponibile a girare un video durante la celebrazione. L’intenzione è di 

realizzare un dvd che racchiuda anche altre immagini per contestualizzare la celebrazione, ad 

esempio i pannelli della mostra. 

La Messa verrà anche trasmessa sul canale YouTube a beneficio di chi non potrà partecipare, 

considerato anche l’orario serale. Per lo stesso motivo si è deciso di mantenere anche la Santa 

Messa alle ore 8.30. 

Nella lettera che a breve verrà consegnata a tutte le famiglie del quartiere, con il calendario delle 

benedizioni e gli orari delle Messe nei giorni festivi, è stato inserito anche l’invito alla Messa con 

l’Arcivescovo. Don Maurizio ha chiesto a tutti i consiglieri di promuovere la partecipazione dei 

parrocchiani. 

Luisa ha chiesto se, prevedendo un’alta affluenza, si potrebbe distribuire la Comunione anche a 

metà chiesa. Don Maurizio tuttavia ritiene che ciò non sarà necessario, perché essendo di sera la 

chiesa non dovrebbe essere piena. 



Invece sarà necessario prevedere il servizio di accoglienza e qualcuno che prepari e legga un 

messaggio di benvenuto all’inizio della Messa: per questo incarico è stato scelto Santo, mentre per 

il servizio di accoglienza si sono resi disponibili Marco, Renato e Michele, ai quali dovrebbe 

aggiungersi Luigi. 

I lettori verranno individuati da Renato attraverso l’apposito gruppo Whatsapp: le letture 

dovrebbero essere quelle della Messa del giorno. 

Come omaggio all’Arcivescovo Don Maurizio ha proposto due ipotesi: consegnare una busta con 

un’offerta che Mons. Delpini potrà utilizzare per le opere di carità della Diocesi, oppure pensare ad 

un dono concreto. 

I consiglieri hanno optato per la prima soluzione, stabilendo come cifra 500 € tramite assegno. Il 

dono sarà presentato e spiegato al momento dell’offertorio. 

Il parroco ha raccomandato che qualcuno accompagni l’Arcivescovo durante l’uscita dalla chiesa, 

quando presumibilmente saluterà i fedeli lungo il percorso. Invece gli altri celebranti usciranno in 

processione e torneranno in cripta per togliere i paramenti. 

Marco ha chiesto come ci si dovrà organizzare al momento dell’arrivo dell’Arcivescovo: si è deciso 

che verrà accompagnato subito in cripta da una persona del servizio di accoglienza. Sempre il 

servizio d’ordine farà in modo che non vengano parcheggiate automobili davanti al sagrato della 

chiesa. 

Don Maurizio ha auspicato che qualche membro del Consiglio Pastorale, non impegnato nel canto o 

in altri servizi, occupi le prime panche, insieme a qualche ragazzo. 

E’ stato inserito un messaggio di benvenuto all’Arcivescovo sui fogli settimanali di domenica 19 e 

domenica 26 novembre, che gli sono stati recapitati tramite posta elettronica. 

Michele ha condiviso alcune proposte: donare a Delpini una foto ricordo della sua visita alla nostra 

parrocchia, avvenuta nel 2016 in qualità di vicario generale in occasione dell’accolitato di Tullio; 

fare in modo che possa visionare i pannelli della mostra; scattare qualche foto durante la 

celebrazione, a integrazione del video. Tutte le proposte sono state accolte favorevolmente: si 

provvederà a far stampare ed incorniciare una foto del 2016 che verrà portata all’altare durante 

l’offertorio, insieme alla busta; durante l’uscita, se sarà possibile, Mons. Delpini verrà invitato a 

guardare i pannelli della mostra; per le foto Andrea chiederà la disponibilità a Massimo Trapani. 

 

 

ORGANIZZAZIONE AVVENTO E MESSE NATALIZIE 

Come deciso durante l’ultimo incontro del Consiglio Pastorale, è stato predisposto il calendario 

delle benedizioni natalizie in circa venti punti del quartiere (numero aumentato rispetto allo scorso 

anno), di cui cinque in orario pomeridiano, a cui si aggiungono quattro appuntamenti in chiesa. 

Don Maurizio ha sottolineato che questa scelta è stata particolarmente apprezzata dal decano come 

buona soluzione di fronte alla sempre crescente difficoltà nel recarsi nelle case dei parrocchiani. 

Ha inoltre menzionato l’iniziativa della panchina per l’Avvento, pensata soprattutto per i ragazzi del 

catechismo ma che rappresenta un ottimo stimolo anche per gli adulti: è stata collocata una 

panchina davanti all’altare, per indicare l’attesa di Gesù; ogni settimana verranno attaccati alla 



stessa dei cartelli con l’indicazione di alcuni gesti significativi (ad esempio ringraziare chi fa 

qualcosa per noi, mostrare attenzione verso qualcuno che ha bisogno ecc.); i ragazzi, ma non solo, 

metteranno in appositi contenitori dei bigliettini su cui scriveranno i loro impegni concreti. 

Al giovedì mattina, oltre alla Santa Messa alle ore 7.00, ci sarà un momento di preghiera a scuola. 

Poiché anche la parrocchia di Sant’Anna ha fatto propria l’iniziativa della panchina proposta da 

Don Maurizio, quest’ultimo ha suggerito a Don David di proporre un impegno caritativo al quale 

aderiremmo anche noi. In alternativa, il parroco ha pensato di sostenere, tramite una persona di sua 

conoscenza, i lebbrosari in Brasile fondati su impulso di Marcello Candia. 

Per quanto riguarda gli orari delle Messe nel periodo natalizio, è stato comunicato che sia il 25 

dicembre che il 1° gennaio al mattino ci sarà una sola celebrazione alle ore 10.00, oltre a quella 

delle 18.00.  

Domenica 24 dicembre alle 18.00 ci sarà la consueta Messa natalizia per i bambini e ragazzi, così 

come è confermata la Messa col canto del Te Deum domenica 31 dicembre alle 18.00. 

Questi orari verranno esposti in fondo alla chiesa quando verrà tolto il calendario delle benedizioni. 

Don Maurizio ha proposto, e il Consiglio ha approvato, che i ragazzi portino alla Messa vigiliare le 

lampade costruite durante la novena: i bambini potrebbero entrare in chiesa in processione con le 

lanterne accese e lasciarle davanti all’altare. 

Un’altra proposta a cui si sta pensando è quella di coinvolgere i bambini e gli adolescenti nel 

portare gli auguri in alcune zone del quartiere prima, rispettivamente, della Messa delle 18.00 e di 

quella di mezzanotte, ad esempio intonando dei canti natalizi. 

Per l’organizzazione della veglia il gruppo di riferimento è formato anche quest’anno da Marco, 

Michele, Donatella e Katia, supportati da Andrea e Lorenzo: a loro è possibile rivolgersi per 

eventuali proposte. L’idea su cui stanno lavorando è quella di prendere spunto dalle parole chiave 

legate alla panchina. A questo proposito, Don Maurizio ha fatto presente che, per rappresentare il 

compimento dell’attesa, durante la notte di Natale la statua di Gesù Bambino verrà collocata proprio 

sulla panchina, il che conferma il valore di questa proposta. Si è comunicato inoltre che il gruppo di 

giovani che lo scorso anno avevano organizzato la veglia delle 23.30 non ha rinnovato la propria 

disponibilità, per cui la preparazione è affidata agli adulti. 

Ha altresì segnalato che il presepe del Centro Arcobaleno quest’anno verrà collocato presso la 

grotta della Piccola Lourdes, e che sempre i ragazzi del Centro hanno realizzato il faro che illumina 

la panchina in chiesa, gentilmente prestata dalla famiglia Schioppa: tutto questo dimostra quanto sia 

prezioso il contributo di tutti, da qualsiasi parte provenga. 

Il parroco ha segnalato che nella serata di sabato 2 dicembre, in chiesa, si terrà un concerto offerto 

dal coro giovanile del decanato, insieme al coro L’Estro Armonico. 

 

 

AGGIORNAMENTI SUL RIFACIMENTO DELLA EX CASA DI DON 

SANTO 

Di fronte al rifiuto della Curia di fare da garante per la richiesta di un prestito necessario per 

realizzare i lavori, rifiuto motivato col le incertezze circa la futura organizzazione della parrocchia, 



il Consiglio Affari Economici ha indirizzato alla stessa una lettera in cui si evidenzia quanto fatto 

finora dalla nostra parrocchia senza alcun sostegno economico, oltre al contributo umano in termini 

di vocazioni sacerdotali e all’ospitalità offerta prima alle suore e ora al cappellano dell’ospedale; 

sono altresì state sottolineate alcune gravi criticità, quali l’assenza di una segreteria parrocchiale, i 

disagi legati all’ubicazione al primo piano della segreteria della scuola materna, col rischio di 

intrusione di persone estranee nelle aree frequentate dai bambini, l’inadeguatezza dell’attuale 

canonica e il fatto che l’edificio che si vorrebbe ristrutturare risulta pericolante oltre che poco 

decoroso, essendo ben visibile dalla piazza. Tutto ciò premesso, si invita qualche rappresentante 

della Curia ad un sopralluogo per constatare direttamente la situazione. 

 

 

VARIE ED EVENTUALI 

Il sig. Marco ha chiesto che il prossimo 11 febbraio, giorno in cui si ricordano le apparizioni della 

Madonna a Lourdes, anche in occasione dei propri 45 anni di servizio come barelliere, si celebri una 

Messa nella forma del pontificale, aperta a tutti i fedeli ma con un particolare invito rivolto a dame 

e barellieri dell’UNITALSI. Don Maurizio ha risposto che a tempo debito tale proposta verrà 

valutata. 

Salvatore ha ricordato che sabato 18 novembre, con una settimana di anticipo rispetto alla data 

consueta a causa di una concomitanza di impegni, si terrà l’iniziativa della colletta alimentare. 

 

 

CONCLUSIONE 

Don Maurizio ha ringraziato i presenti e anche la Madonna, alla quale è stata rivolta la recita 

dell’Ave Maria ricordando tutti coloro che si affidano alle nostre preghiere. 


